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Abstract (en)
The device has a channel (100) and another channel for receiving respective heat transfer fluids (F1, F2), where the latter channel is hydraulically
isolated from the former channel. An element (10) in a shape of plate (P) has an upper edge adjacent to a conical envelope. The element is wound
by the envelope. The element defines an internal conduit forming the latter channel following a path in a zig-zag manner. Winding of the plate
defines the former channel between turns of the winding and forms a guiding unit so that each of the fluids is circulated along a spiral path.

Abstract (fr)
Dispositif d'échange thermique entre un premier fluide caloporteur (F1) et un second fluide caloporteur (F2) comprenant - un premier canal (100)
associé à une entrée (E1) et une sortie (S1), le premier canal (100) étant destiné à recevoir le premier fluide caloporteur (F1), - un deuxième canal
(200), associé à une entrée (E2) et une sortie (S2), hydrauliquement isolé du premier canal (100), le deuxième canal (200) étant destiné à recevoir
un deuxième fluide caloporteur (F2), le deuxième canal (200) permettant un échange thermique entre le premier et le deuxième fluide caloporteur
(F1,F2), le dispositif étant caractérisé en ce qu'il comprend une enveloppe conique (T) et un élément en forme de plaque (10), enroulé, dont l'arrête
supérieure est adjacente à l'enveloppe conique, l'élément en forme de plaque (10) définissant un conduit interne formant le premier canal (100)
suivant une trajectoire en forme de zig zag, l'enroulement de la plaque (10) définissant le deuxième canal (200) entre les spires de l'enroulement,
formant des moyens de guidage de sorte que les deux fluides circulent chacun le long d'une trajectoire en spirale.
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